



Los aspirantes presidenciales deben actuar con responsabilidad: Monreal

LOS BAZUCAZOS DE UBALDO

Por:

- UBALDO DÍAZ

Ricardo Monreal fue claro y contundente, al hacer un llamado, un exhorto como presidente de la Junta de Coordinación Política, a todos y todas aquellas personas que aspiran a suceder al presidente de México, “que actuemos con responsabilidad constitucional para no vulnerar nuestra Carta Magna y poner en riesgo la convivencia pacífica y los procesos equitativos a los que estamos obligados a ofrecer y respetar”.

Enfático, señaló que los actos anticipados de campaña, además de incurrir en violaciones constitucionales se descuida la función principal en la política internacional en la Ciudad más importante del país que es nuestra capital, pero también en la política interna que en este momento exige tiempo completo a cuidar y a preservar nuestra seguridad pública.

También insistió en la necesidad de revisar los planes y programas implementados para otorgarle a la ciudadanía tranquilidad, para protegerla de este cáncer que se ha extendido en el país de la presencia de la delincuencia organizada.

Monreal Ávila dijo que todos tienen que cumplir con la ley y por eso no conviene distraer su responsabilidad en campañas personalizadas, adelantadas que vulneran el principio de neutralidad y el de equidad que se establece en la Constitución para la celebración de los procesos electorales.

No se puede desconocer el trabajo de hilado fino que realizó Alejandro Moreno para concretar una alianza opositora de cara a la elección presidencial del 2024.



Pese a la “pausa” que PAN y PRD impusieron a las negociaciones cuando el PRI propuso extender hasta 2028 la participación de las Fuerzas Armadas en tareas de seguridad pública, Moreno nunca dio por muerta la coalición.

La coalición, que logró en la elección del 2021 arrebatar a Morena y sus aliados la mayoría calificada en la Cámara de Diputados, será el primer ensayo para los gobiernos de coalición que plantea el priista en Coahuila y el Estado de México.

El PRI encabezará las candidaturas del Estado de México y Coahuila, para las elecciones de este año. El PAN, en cambio, los hará con las candidaturas de la coalición a la Jefatura de Gobierno de la CDMX y de la Presidencia de la República. Algunos priistas frustrados de Hidalgo tratan de desacreditar el acuerdo, porque pensaban que ellos podrían ser los ganones, aunque nadie los conoce fuera de su tierra.

Atrás quedó el desencuentro. Alejandro Moreno —con un mandato extendido hasta 2024—, firme, a pesar de todo en su liderazgo dentro del PRI, junto a Marko Cortés, también con grandes tensiones dentro del PAN, y Jesús Zambrano en el PRD, van juntos a disputarle a AMLO y a Morena todo.

Los tres esperan que, con sus métodos de selección democrática de candidatos, la designación por dedazo que hoy ejerce AMLO en Morena quedará expuesta en toda su crudeza.

Una fórmula prevista entre ellos sería ir con candidatos del partido de la alianza Va por México que haya obtenido el mayor porcentaje de votos en la elección anterior.

Por ello quizá sean registrados estos días por PAN, PRD y PRI los priistas Alejandra Del Moral, en el Estado de México, y Manolo Jiménez Salinas, en Coahuila.

En 2024, además de la Presidencia de la República y la jefatura de Gobierno en la Ciudad de México, habrá elecciones a 500 diputados federales y 128 senadores, y a gobernador en Chiapas, Guanajuato, Jalisco, Morelos, Puebla, Tabasco, Veracruz y Yucatán.

Luego de que se anunció la alianza “Va por México”, el presidente de la Comisión Permanente, Santiago Creel, que estuvo presente en dicho evento, de nueva cuenta se autodesapó como candidato presidencial.



Dijo estar más que listo para ocupar esos zapatos, aunque haya pasado el tiempo y en el 2005, -como se recordará-, haya sido el “delfín” presidencial del entonces famoso matrimonio de Vicente Fox y Marta María Sahagún y al final, fue el expresidente Felipe Calderón el que se adelantó.

Desde luego, el diputado Creel Miranda cuenta con el perfil para ser abanderado presidencial, pero es un hecho que “Va por México” tendrá que ser sumamente cuidadosa e irse con pies de plomo en eso de seleccionar a su candidato al 2024, y otros políticos van por un activo joven, que tenga un proyecto moderno.

El Metro se está convirtiendo en una pesada piedra que, si bien con el accidente de la Línea 12 fue compartido con Marcelo Ebrard, en esta ocasión con el ocurrido en la Línea 3 ya no se pudo hacerlo.

El Sistema de Transporte Colectivo es el eje del transporte público de la capital del país, por lo que merece mayor atención en su mantenimiento, lo que de no hacerse de inmediato puede convertir en la losa que sepulte las aspiraciones de quien hasta ahora se mantiene como puntera de la carrera de la sucesión presidencial.

Por lo pronto, las tres “corcholatas” y todos aquellos que pretendan una nominación presidencial deberán actuar con cautela y evitar las sanciones que pueden derivar del Tribunal Electoral que les impediría su ascenso a convertirse en abanderadas o abanderados presidenciales.

Las autoridades electorales juegan un papel importante para la democracia. Por lo pronto, Claudia ya anunció que suspenderá sus giras a los estados.

<https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/ubaldo-diaz/aspirantes-presidenciales-deben-actuar-responsabilidad-monreal-513635>